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Educación no garantiza que
haya oposiciones el próximo año

DÍEZ SOLÍS ASEGURÓ LA SEMANA PASADA QUE HABRÁ CONVOCATORIA “AGLUTINANDO LAS TASAS DE REPOSICIÓN”

b

S
i algún sindicato man-
tenía la esperanza de que
la consejería de Educa-
ción diera marcha atrás

con las oposiciones de Secundaria,
ayer la dio por perdida. La conseje-
ra Trinidad Nogales, ratificó ayer a
representantes de CSIF, ANPE, PI-
DE, UGT y CCOO, en una reunión,
su posición al respecto. Mantiene
sus argumentos para congelar la
convocatoria: la opción mayorita-
ria de las regiones, la transitorie-
dad y la posibilidad de acumular la
oferta para 2013, argumentos que
nocomparten los sindicatos.
Sobre la posibilidad de acumu-

lar la tasa de reposición del 10% al
próximo año, no hay dudas. El mi-
nisterio lo consiente, pero no de-
pende solo de esto que haya oposi-
ciones en 2013. El secretario de
Educación aseguró la semana pasa-
da que habrá convocatoria y se
aglutinará la oferta de los dos años,
pero los sindicatos no tienen ga-
rantías tras la reunióndeayer.
Nogales manifestó su voluntad

de sacar plazas, pero de momento
solo es una intención. “A fecha de
hoy no nos ha dado garantías de
que vaya a ser así y eso nos preocu-
pa”, sostiene Saturnino Acosta, de

ANPE. “Volverá a depender de la si-
tuación, de lo que decida la Confe-
rencia Sectorial y de lo que hagan
el resto de comunidades”. “No lo
puede garantizar y no se ha atrevi-
do a decir nada”, apunta Adrián Vi-
vas, de CSIF. Lo que hagan otras
autonomías puede condicionar
bastante la decisión, ya que si las
regiones limítrofes como Anda-
lucía y Madrid convocan plazas es-
te año, en 2013 no sacarán oferta
para Secundaria y “ahí sí habría un
efecto llamada”, insisteVivas.
Otra cuestión en el aire son las

oposiciones de Primaria que de-
berían convocarse el próximo año.
“Le hemos preguntado a la conseje-
ra si habrá y ha dicho que no tiene
capacidad para responder”, apunta
Miguel Salazar de UGT. “La acumu-

lación de la oferta está en el absolu-
to limbo y nos tememos que el
próximo año se repetirán los argu-
mentos de éste para no sacar pla-
zas”, dice TomásChavesdeCCOO.

PRIMARIA, SECUNDARIA O AMBAS /
José Manuel Chapado, de PIDE,
mantiene que la voluntad es que
haya oposiciones en el 2013, pero
duda de que se convoquen los dos
cuerpos docentes. “Previsiblemente
deberían ser en Secundaria y en to-
das las comunidades, pero no se sa-
be”. Vivas cree que lo lógico es que
salgan ambas. Ante esta incerti-
dumbre CCOO ha pedido a Noga-
les que garantice al menos que no
seperderánpuestos de trabajo aun-
quenohayaoferta, “pero ahínoha
querido ni entrar y nos tememos

quehabrá recortes”, señalaChaves.
Para lo que sí ha servido el diálo-

go mantenido ayer es para sentar
las bases de un acuerdo educativo
global, propuesto por los sindica-
tos, en consonancia con la Ley de
Educación de Extremadura. Este
acuerdo consta de ocho puntos a
analizar: un nuevo modelo de
plantillas, itinerancias, extensión
de la función tutorial y la orienta-
ción educativa, interinidades, revi-
sión de las condiciones laborales
del profesorado, provisión de pues-
tos especiales, establecimiento de
la carrera profesional y medidas
para potenciar la escuela rural. La
consejería se ha comprometido a
establecer un calendario de trabajo
a fin de debatir todos estos puntos
para lograrunacuerdoeste año.H
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La consejera tiene
voluntad, pero no se
compromete en firme,
según los sindicatos
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33 Responsables de la Consejería de Educación reunidos con representantes sindicales, ayer en Mérida.

Un estudio sobre la superpoblación de
especies gana el Premio Monfragüe

GALARDÓNINVESTIGADORPROMOVIDOPORLACÁTEDRADE INGENIERÍAAMBIENTALENRESA
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La propuesta de gestión biológica
de las especias de cazamayor en el
Parque Nacional de Monfragüe de
Manuela Rodríguez Romero ha si-
do elegida, entre otros trabajos, co-
mo la mejor investigación sobre el
paraje natural. Esta cacereña de 26
años, ingeniera técnico forestal y

de montes, recibió ayer el Premio
Monfragüe a la investigación 2011,
por un estudio que realizó entre
los años 2005 y 2007 como proyec-
to finde carrera en laUexy encola-
boraciónconel parque.
Consistió en el análisis de 50.000

hectáreas de terreno, dentro y en la
periferia de Monfragüe, y la elabo-
ración de censos de población de
ciervos y jabalís. Sus conclusiones y
propuestas han sentado las bases
de las actuaciones que se vienende-
sarrollando en los últimos años pa-
ra frenar la superpoblación de es-

tas especies enel parajenatural.
En el área estudiada se estimaba

la presencia de 14.000 ciervos y
5.000 jabalíes y se proponía la re-
ducción de un 40% de ambas espe-
cies para evitar problemas deriva-
dos del exceso poblacional tras la
prohibición de cazar en el parque.
Rodríguez determinó también que
las actuaciones deben realizarse en
puntos concretos tras detectar que
la superpoblación se concentraba
en 5.000 hectáreas y proponía, en-
tre otrasmedidas, fomentar la caza
mayor en terrenos colindantes a

Monfragüe. Este trabajo se actuali-
za cada año y sigue considerándose
para frenar este problema pobla-
cional. La joven ingeniera se mos-
trómuy satisfecha con el galardón,
dotado con2.500euros.H

El trabajo de Manuela

Rodríguez ha sentado las

bases para actuar en la zona

13 jóvenes cooperantes
viajarán a Nicaragua
Mérida q Trece jóvenes extre-
meños han sido selecciona-
dos para viajar a Nicaragua
con el objetivo de cooperar y
conocer la realidad del país,
dentro del programa formati-
vo Jóvenes con América Lati-
na que organiza el Instituto
de la Juventud del Gobierno
de Extremadura. Los trece
jóvenes han sido selecciona-
dos entre 332 aspirantes.

Perianes cambia dos
directores generales
Mérida q El consejero de Salud
y Política Social, Francisco Javier
Fernández Perianes ha realiza-
do cambios en dos direcciones
generales. JuanBravo cesa como
director de Promoción de la
Autonomía y Atención a la De-
pendencia del Sepad y pasa a
ser director de Política Social y
Familia; y José Manuel Granado
es nombrado director de Planifi-
cación,CalidadyConsumo.

ONCE reparte en Lobón
y Talavera 700.000z
Badajoz q El ‘cuponazo’ de la
ONCE ha repartido 700.000
euros entre las localidades pa-
censes de Lobón y Talavera la
Real en 20 cupones del número
93.272 premiados con 35.000
euros cada uno. El premio se ha
repartido en el sorteo del día 10
de febrero. No es la primera vez
que los vendedores en ambas lo-
calidades repartenpremios.

Indagaránlacontabilidad
de los comicios de 2011
Mérida q El plan para 2012
del Tribunal de Cuentas prevé
indagar la contabilidad de las
elecciones autonómicas de
2011 de Extremadura, Canta-
bria, La Rioja y Murcia. El Tri-
bunal se queja de que el Ban-
co de España no le ha remiti-
do la información sobre los
créditos de los partidos políti-
cos que le había solicitado.

PrioridadenJerezde los
afectados por la muralla
Jerez q La directora de Patri-
monio Cultural, Pilar Merino,
dijo ayer que asegurar la esta-
bilidad de las casas afectadas
por el derrumbe de la mura-
lla de Jerez de los Caballeros y
permitir que los vecinos pue-
dan volver con normalidad a
sus hogares es una “cuestión
prioritaria para todas las ad-
ministraciones implicadas”.

CEDIDA

33Manuela Rodríguez, ayer.
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La refinería tendrá
veredictoen semanas
INSISTE ARIAS CAÑETE
:: Elministro español deAgricul-
tura,MiguelArias Cañete, afirmó
ayer que el expediente sobre el
impacto ambiental de la construc-
ción de la Refinería Balboa enEx-
tremadura se decidirá «probable-

mente en las próximas semanas».
El ministro se entrevistó ayer

con su homóloga portuguesa,
Assunção Cristas, y declaró a los
periodistas que le había trasla-
dado la inquietud del país vecino
«por los riesgosmedioambienta-
les que este proyecto –próximo a
la frontera lusa– puede tener», re-
coge Efe.

454.000euros
para lamurallade Jerez
RECUPERAR LA NORMALIDAD
:: Las actuaciones necesarias para
consolidar las estructuras de la
muralla de Jerez de los Caballeros
y de los terrenos colindantes, es-
pecialmente la calleMonteDora-
do, perjudicadas por las lluvias en
2010, contarán con 454.000 eu-
ros para ser acometidas. Unas ac-

tuaciones que se prevén realizar
«con la mayor celeridad posible»
y que buscan «asegurar la estabi-
lidad de las casas afectadas y per-
mitir que los vecinos perjudica-
dos puedanvolver a vivir connor-
malidad en sushogares. Es la cues-
tión absolutamente prioritaria
para todas las administraciones
implicadas», según explicó la di-
rectora general dePatrimonioCul-
tural, PilarMerino.

Intentan fugarse
delMarceloNessi
USARON UN PINCHO
::Dos internos del centro deme-
nores Marcelo Nessi de Badajoz
fueron reducidos cuando amena-
zaban a dos trabajadoras del cen-
tro con la escuadrametálica de un
cuadro, que esgrimió uno de ellos
a modo de pincho. Personas que
conocen lo sucedido indicaronque

el incidente ocurrió el domingo a
las 17.30 horas cuando los inter-
nos regresaban del patio. En ese
momento, dos chicos intentaron
retener a estas trabajadoras, pero
una de ellas logró zafarse. El otro
logró llegar al recibidor del cen-
tro, pero al colocar la mano en la
boca de la empleada, ésta lemor-
dió, momento en el que aprove-
chó para soltarse. Luego fue redu-
cido el interno.

Alertapornevadas
y fríoenExtremadura
ATENTOS A LAS PLACAS
:: La dirección general de Protec-
ción Civil y Emergencias delMi-
nisterio del Interior avisa por frío
y nevadas durante esta mañana
quepodrían afectar a lamitadnor-
te peninsular, Cataluña, Baleares,
Castilla-LaMancha, Extremadu-
ra y Andalucía, de acuerdo a las

predicciones de la Agencia Esta-
tal deMeteorología (Aemet). Las
temperaturas mínimas se regis-
trarán especialmente, enCatalu-
ña, Baleares, Castilla-LaMancha,
Extremadura y Andalucía. Ante
esta situación, ProtecciónCivil y
Emergencias aconseja extremar
las precauciones ante la forma-
ción de placas de hielo y si tiene
que viajar con vehículo no olvi-
dar llevar las cadenas.

La joven, de 26 años
y natural de Cáceres,
ha ganado el Premio
Monfragüe a la
investigación

:: M. FERNÁNDEZ
CÁCERES. Conmuchos nervios
pero también conmucha satisfac-
ción,ManuelaRodríguez (Cáceres,
1985) recibió ayer el premioMon-
fragüede investigación, dotado con
2.500 euros y que convoca la Uni-
versidad de Extemadura a través
de laCátedrade IngenieríaAmbien-
tal Enresa. Se trata de un galardón
que reconoce el estudio que duran-
te siete años ha elaborado esta in-
geniera técnica forestal y demon-
tes y que trata sobre la gestión bio-
lógica de las especies de caza ma-
yor en el Parque Nacional.
La idea principal, explica la jo-

ven, es la corrección del exceso po-
blacional de ciervos y jabalíes de la
zona, para así sentar las bases de la
ordenación biológica. La sobrea-
bundancia de estos dos animales
complican la flora y la ganadería de
la zona, ya que en el interior del
parque tan sólo se puede eliminar
especies en exceso, por lo que no
está permitida la actividad cinegé-
tica. «Estoymuy contenta. Pienso
que iniciativas como esta son no
solamente un apoyo a la investiga-
ción sino también a los jóvenes re-
cién titulados que buscan incorpo-
rarse al mercado laboral», dice.
En su estudioha analizado las 31

fincas interiores que se encuentran
en el Parque Nacional y los 23 te-
rrenos colindantes. Desde su pun-
to de vista, debería tratarse como
unaunidadbioecológica de gestión,
lo que permitiría unmayor control
sobre las especies con exceso depo-

blación. «Haymuchosmás ciervos
y jabalíes que los que debería ha-
ber en una situación deseable, por
lo que se conforma un desequili-
brio que necesita un tratamiento
adecuado.Monfragüe necesita un
mayor control poblacional», ana-
lizó Rodríguez.
La investigación deManuela ha

superado a otros cinco trabajos.Tie-
ne más de 400 páginas donde se

desgrana el número de animales
–ciervos y jabalíes– por hectárea y
por fincas, lo que concluye que lo
ideal sería que enel interior del Par-
que no se pasara de 0,2 a 0,3 cier-
vos por hectárea y de 0,1 jabalíes
por hectárea.
«El trabajo ganador es excepcio-

nal y es de lomejorcito que se po-
día hacer», señaló Santiago Her-
nández, director de la cátedra.

«Monfragüe necesitamás
control de ciervos y jabalíes»
ManuelaRodríguez IngenieraTécnica Forestal ydeMontes

Manuela Rodríguez posa en el campus de Cáceres. :: LORENZO CORDERO

Se les acusa de robo
con violencia, lesiones
y detención ilegal de
una pareja a la que
robaron en su vivienda

:: REDACCIÓN
PLASENCIA. Los doshombres que
el jueves por la noche asaltaronuna
vivienda de Plasencia y retuvieron
por la fuerza a sus inquilinos po-
drían conocerles, si no directamen-
te sí a través de tercera personas. Es
una de las hipótesis con las que tra-
bajan las fuerzas de seguridad, des-

pués de que amenazaran a sus víc-
timas transmitiéndoles algunos da-
tos sobre sus vidas personales.
La policía judicial continuaba

ayer buscando a los autores de este
atraco, dos individuos a los que se
les acusa de robo con violencia, le-
siones y detención ilegal. Una su-
cesión de delitos que comenzaron
cuando abordaron a unamujer que
abría la puerta de su casa, en el Res-
baladero de las Capuchinas, empu-
jándola hacia dentro, amordazán-
dola y atándole de pies y manos;
poco después hacían lomismo con
su pareja, que se encontraba en el
interior de la vivienda.

Uno de ellos les vigilómientras
el otro desvalijó la casa en busca de
joyas y dinero que finalmente en-
contró.Antes demarcharse les ad-
virtieron de que formabanparte de
una peligrosamafia.
La pareja que se vio obligada a

protagonizar tan desagradable in-
cidente tuvo que ser atendida en
un centro de salud por las lesiones
que los delincuentes leshabían cau-
sado.
Los asaltantes tienen en torno a

30 años; uno de ellos es alto y fuer-
te, con pelo corto y rubio,mientras
el otro seríamásmenudo, bajo y de
complexión delgada.

Los asaltantes de Plasencia
podrían conocer a sus víctimas

La muralla está apuntalada con vigas. :: P. D.
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Lo considera
una insensatez
si antes no hay un
compromiso de venta
:: REDACCIÓN
BADAJOZ. El consejero de Agri-
cultura de Extremadura, José An-
tonioEchávarri, alertó ayer del ries-
go que supone para el sector taba-
quero extremeño el plantear que la
empresa públicaCetarsa pueda com-
prar más tabaco sin que exista pre-
viamente un compromiso para la
venta de este tabaco.
El consejero respondió así a las

preguntas de losmedios de comuni-
cación acerca de la situación de los
productores afectados por la ruptu-
ra del contrato de compraventa por
parte de la empresa italianaMella.
Echávarri recordó que tanto él

comoel presidente de la Junta deEx-
tremadura, José Antonio Monago,
siguen manteniendo encuentros
constantes con representantes del
sector para encontrar una solución
al problema.
Sobre la opción que seha plantea-

do de que sea Cetarsa la que se haga
cargo de esa producción, insistió en
que para eso «primero tiene que te-
ner ese tabaco vendido, porque si no

se creará un problema grave para el
futuro del sector», informa el Ejecu-
tivo regional.
«Estamos trabajando en buscar

una solución», recalcó Echávarri,
quien acto seguido insistió en que
sin embargo dicha solución no pue-
de llegar «a costa de generar un pro-
blemamás grave en el futuro». José
Antonio Echávarri apuntó que hay
quien ha pedido en sede parlamen-
taria que Cetarsa compre todo ese
tabaco, «y ésa es una insensatez que
puede destrozar al sector del tabaco
para el futuro».
Mientras tanto, losmás de350 ta-

baqueros encerrados en la casa de la
cultura de Talayuela desde el pasa-
do viernes siguen sin «recibir infor-
mación» por parte de la empresa pú-
blica Cetarsa , según informó a Eu-
ropa PressMiguel Rubio, uno de los
tabaqueros encerrados.
Durante lamañana de ayer lunes

el enfado fue en aumento porque

no se recibía ningún tipo de infor-
mación de «cómo está la situación
y parece quenadie se lo toma en se-
rio cuandoesunproblemamuygra-
ve para los agricultores de todo el
sector».
SegúnMiguel Rubio, los tabaque-

ros tienen «todo el dinero invertido
en la cosecha del 2011» y debido a los
impagos «vamos a arrastrar a todas
la empresas a la ruina porque no po-
demos pagarlos».
De la misma manera lamentan

que tienen «todo el producto en los
almacenes y no está controlado por
las humedades» por lo quepidenque
los 5.500.000kilos de tabaco que es-
tán en los almacenes pasen a ser pro-
cesados y acondicionados para que
no se estropeen. Los agricultores pi-
den una solución y que los interlo-
cutores válidos se sienten con ellos
para que «el tabaco se ponga en el
mercado y lo compren lasmultina-
cionales» del sector.

Echávarri advierte del riesgo
de que Cetarsa compremás tabaco

:: REDACCIÓN
BADAJOZ. Investigadores del
centro La Orden-Valdesequera,
en colaboración con diferentes
grupos de investigaciónde laUni-
versidad de Extremadura y téc-
nicos de la cooperativa de segun-
do gradoOvino del Suroeste SCL
(Oviso), han puesto en marcha
un proyecto pionero en España
denominado ‘Desarrollo de un
sistema de apoyo a la decisión
para la gestión cooperativa de ex-
plotaciones ganaderas de ovino
en régimen extensivo’.
El objetivo principal del pro-

yecto es incorporar las tecnolo-
gías necesarias para que las coo-
perativas adoptenun «sistemade
apoyo al ganadero» que les per-
mita asesorarle en tiempo real so-
bre la correcta gestión del pasto
y de los recursos forrajeros de sus
explotaciones, informa la Junta.
«Se trata de crear una aplica-

ción informática que englobe de
forma interactiva esas tecnolo-
gías y permita a los técnicos de
las cooperativas disponer de la in-
formación necesaria para indicar
a los ganaderos las decisiones ade-
cuadas en cadamomento».
Gracias a este sistema podrán

saber a través de imágenes de sa-
télite cuántopastohay enunade-
terminada explotación, qué va-
lor nutritivo tienemediante in-
frarrojos, o cuántas ovejas hay y
dónde están gracias a unmicro-
chip de identificación.
También se incorporarán nue-

vas técnicas para aumentar la pro-
ductividad de los pastos, así como
diferentes alternativas demane-
jo de biomasa pastable para me-
jorar los costes de alimentación
de las ovejas.Además se llevará a
cabo un estudio técnico-econó-
mico queofrecerá al ganadero di-
ferentes opciones sobre las ex-
plotaciones de ovino.

La Orden colabora
con la UEx yOviso
en un sistema para
la explotación
del ovino

El consejero de Agricultura, de frente, preside el encuentro con representantes del sector porcino extremeño, ayer, en Mérida. :: BRÍGIDO

El sector extremeño
se da unmes de plazo
para presentar junto
a la Junta propuestas
para que la ley se cambie
o se haga cumplir
:: C. J. VINAGRE
MÉRIDA. Con el agua al cuello, en
una crisis peor que la que trajo la
peste porcina y un futuro absolu-
tamente oscurecido, el sector por-
cino extremeño se reunió, acom-
pañado por la Junta, para intentar
casi imposible: un acuerdo demí-
nimos con el fin compartido de ga-
rantizar su supervivencia.
De aquí a unmes comomucho

de Extremadura debe salir un do-
cumento hacia el Ministerio de
Agricultura que sirva para exigir
que éste dicte medidas que sirvan

para poner en valor nuestro cerdo.
O simplemente que se cumpla la
norma de calidad que está en vigor
y que sin embargo no se sigue.
Ganaderos, industriales, organi-

zaciones agrarias y propias del sec-
tor comoAeceriber (criadores de
porcino ibéricopuro),Asici o laAso-
ciación de Productores de Extre-
madura se sentaron ayer junto al
consejero deAgricultura, JoséAn-
tonio Echávarri, para ver qué se
puede hacer. Éste les transmitió
queArias Cañete quieremodificar
la norma de calidad del ibérico, y
dado el potencial de Extremadu-
ra consideranecesario que la región
presente «unapropuesta que cuen-
te con el aval y el consenso de to-
dos los implicados». Total o lomás
amplio posible, especifica Elena
Diéguez, secretaria técnica deAe-
ceriber.
«Lo fundamental no es cómoes-

tamos ahora, que también esmuy
importante, sino ver qué sector
queremos para dentro de diez años.
Y todos estamosde acuerdoquenos
une el objetivo de prosperidad del
sector y buscar la calidad de la pro-
ducción.Nuestra diferenciación es
ésa. El problema es luego ir al deta-
lle concreto», admiteDiéguez, par-
tidaria de cumplir la norma de ca-
lidad actualmás que de cambiarla,
aunque no se cierra a esa opción.
Organizaciones agrarias y Coo-

perativasAgro-Alimentarias de Ex-
tremadura, por ejemplo, abogan
porque contemple una reducción
de categorías, la verificación de par-
celas para producir bellotas, ajus-
tes en las edades y la elaboración
demétodos de control. El conseje-
ro Echávarri añade a eso el eterno
problema del etiquetado (fraudu-
lento, se entiende).
Organizaciones agrarias y coo-

perativas creennecesarias también
otras iniciativas para el sector como
la puesta enmarcha de un plan de
choque específico para el porcino
ibérico que entre otras cosas abor-
de la agrupación de la producción,
el fomento de la calidad, el apoyo
a la raza ibérica, una fluida finan-
ciación ymejoras fiscales.
Aeceriber incide también la im-

portancia de la protecciónde la raza
ibérica, algo que hace desde 1987.
La asociación ha contrastado la pu-
reza racial de la población de repro-
ductores aplicando para ello nove-
dosas técnicas de genéticamolecu-
lar enmuestras procedentes de re-
productores Ibéricos, machos y
hembras, inscritos en el Libro Ge-
nealógico.
El jueves 23 se producirá en la

capital extremeña la primera reu-
nión de este grupo de trabajo del
sector porcino regional.

Arias Cañete quiere cambiar
la norma de calidad del ibérico

Los tabaqueros
encerrados en Talayuela
están cada vez
más enfadados


